

**Motion du 7 février 2024 de Mmes et MM. Charles-Antoine Kuszli, Vincent Milliard, Valentin Dujoux, Leyma Milena Wisard Prado, Pascal Holenweg, Omar Azzabi, Matthias Erhardt, Maryelle Budry, Yves Herren, Uzma Khamis Vannini, Paule Mangeat, Timothée Fontolliet, Delphine Wuest, Pascal Altenbach, Daniel Sormanni et Anna Barseghian: «Eau et fraîcheur pour le quartier de la Jonction».**

## PROJET DE MOTION

### *Exposé des motifs*

Les habitants et habitantes du quartier de la Jonction ont manifesté, à travers l'association de la maison de quartier, leurs besoins en accès à l'eau et en jeux d'eau dans l'espace public, afin de réduire les risques liés à la chaleur pour la population. Les enfants, les personnes âgées et les personnes les plus vulnérables sont particulièrement touchés par ces risques. Pour illustrer ce besoin, l'eau a même été choisie en 2022 par les enfants du quartier comme thème pour la parade du Père Fouettard de décembre 2023, événement majeur de la vie du quartier.

Le quartier de la Jonction est l'un des quartiers de Genève les plus denses et les plus pauvres en espaces verts du canton. En période de forte chaleur, la population du quartier cherche à se désaltérer et se rafraîchir à l'extérieur et cela entraîne une suroccupation des espaces verts ombragés, en particulier du parc Gourgas. Cette suroccupation expose chaque été les familles, les personnes âgées et l'ensemble des habitant-e-s aux risques liés aux vagues de chaleur. Par ailleurs, selon le rapport cantonal du Centre d'analyse territorial du Canton de Genève<sup>1</sup> (CATI-GE/UNIGE) sur la précarité, le quartier de la Jonction fait partie des secteurs du canton cumulant le plus d'inégalités sociales.

Considérant:

- l'urgence climatique déclarée en Ville de Genève<sup>2</sup> ;
- l'identification par la maison de quartier de la Jonction des opportunités de développement de points d'eau dans l'espace public du quartier (cf. Annexe);
- les projections climatiques<sup>3</sup> qui prévoient des vagues de chaleur plus fréquentes et plus intenses en Suisse pour les années et décennies à venir;
- les risques de vagues de chaleur sur la santé<sup>4</sup>, risques qui sont accentués dans les zones urbaines concernées par les inégalités et la précarité sociale telles qu'identifiées dans le quartier de la Jonction<sup>5</sup>,

---

<sup>1</sup> <https://ise.unige.ch/cati-ge/>

<sup>2</sup> <https://www.geneve.ch/fr/actualites/urgence-climatique-ville-place-actions-reduire-emissions>

<sup>3</sup> <https://www.meteosuisse.admin.ch/climat/changement-climatique/scenarios-climatiques.html>

<sup>4</sup> [https://archive.ipcc.ch/pdf/assessment-report/ar5/wg2/ar5\\_wgII\\_spm\\_fr.pdf](https://archive.ipcc.ch/pdf/assessment-report/ar5/wg2/ar5_wgII_spm_fr.pdf)

<sup>5</sup> <https://www.geneve.ch/fr/actualites/dossiers-information/changement-climatique-geneve/strategie-climat/sante-protection-population> (Consultés le 8 février 2024)

le Conseil municipal invite le Conseil administratif:

- à équiper les différents lieux du quartier de la Jonction de fontaines à eau potable;
- à créer des jeux d'eau à proximité des différents espaces verts et des espaces de jeux pour enfants;
- à augmenter la canopée du quartier en plantant des arbres partout où cela est possible; à végétaliser autrement quand la plantation n'est pas possible.

Annexe: article *Urgence climatique & aménagements de points d'eau*, dans le programme 2023/2024 de la Maison de quartier de la Jonction.